
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由香港
律師會前會長、立法會議員何君堯創立的
公益法律服務平台：國際公益法律服務協
會（IPLSA）前日舉行創立典禮。何君堯表
示，該會將致力於為身處在不同司法管轄
區的公眾提供免費法律服務，目的是要用
法律服務大局，連接海內外的同道中人，
攜手一起為社會做好公益服務。
典禮匯聚了來自全球不同司法管轄區的

400多名嘉賓參與，包括300名律師和法律
專業人員，還有10餘個來自不同國家的駐
港領事出席。
最高人民法院大法官胡雲騰、香港特區

律政司司長鄭若驊、中聯辦副主任何靖和
新界工作部部長李薊貽、外交部駐港副特
派員趙建凱、香港特區政府保安局局長李
家超及民政事務局局長劉江華、國家法官
學院院長黃文俊、中華全國律師協會會長
王俊峰，及香港律師會會長彭韻僖分別致
辭及主禮。

胡雲騰盼貢獻「帶路」灣區
胡雲騰高度肯定IPLSA的工作，認為這

既開創了先河，也是香港法律界積極融入
國家發展大局的深入體現。他希望該會未
來能充分發揮協會的橋樑紐帶作用，深化
與不同司法管轄區之間的交流和合作，培
養跨境法律人才，建立健全公益法律服務
機制，為「一帶一路」和粵港澳大灣區建
設貢獻力量。

鄭若驊盼成國家公益法律紐帶
鄭若驊在致辭中表示，IPLSA成立典禮在

迪士尼樂園酒店辛德瑞拉廳舉辦，這一地
點具有很好的寓意，通過公益法律服務，
今後能夠幫助更多「灰姑娘」改變命運。
她希望IPLSA未來更好地開展工作，藉助
香港的獨特優勢，成為更多國家公益法律
服務的紐帶。
趙建凱表示，IPLSA的成立具有重要的現

實意義，體現了法律人士對社會責任的擔
當。
王俊峰希望未來同IPLSA一起，為推動
公益法律服務國際化作出貢獻。
彭韻僖則強調了公益法律服務對於法律

工作者的意義，並希望香港法律工作者積
極投入這一事業，幫助香港在這一領域擔
當起「國際聯繫人」的角色。
在協會創立典禮後，高峰論壇緊接着舉

行。在8場主題論壇中，20名來自海內外的
法律專業人員代表發表主題演講，共同探
討如何為香港和內地以及海外的律師和公
眾搭建平台，推動全球公益法律服務的發
展。
在專題分組論壇上，分別探討了公益法

律服務是否有商機，公益法律服務的風險
管理，如何利用科技提供公益法律服務以
及中國憲法在香港的法律效力等議題。
協會其後舉行晚宴，全國政協副主席梁

振英擔任榮譽嘉賓並致辭。

港罪案率新低 聚焦防騙抗毒
張建宗：嚴打電騙網騙 李家超：對毒品「零容忍」
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聯席會議由撲滅罪行委員會舉辦，今年的
主題是「精明防騙 關懷抗毒」，張建

宗在會議上指出，香港的整體治安情況雖然向
好，但不法之徒的犯案手法層出不窮，他特別
提及電話騙案、投資騙案以及網上情緣騙案的
情況猖獗，指騙徒所有的手法和相關案件所涉
金額令人譁然。
警方網絡安全及科技罪案調查科近年已經因
應該類型案件的出現而加大力度，從調查、情
報、防禦網絡威脅、公眾教育、國際合作、人
員培訓等多方面採取應對措施，並在去年7月
成立「反詐騙協調中心」，協調警隊各相關部
門的工作，加強打擊詐騙案。
張建宗並表示，當局會繼續加大宣傳和教

育，提醒市民要「精明防騙」，不要輕易相信
來歷不明人士。

反騙中心攔截款逾11億元
警務處處長盧偉聰指出，不少被騙市民均害
怕報案，但指出「反詐騙協調中心」設有24
小時熱線為市民提供諮詢，亦可與銀行業界合
作攔截騙款，透露中心由去年7月成立至今年
10月底共成功攔截163宗騙案，涉及款項逾11
億元。

李家超：大麻在港違法
吸毒問題亦是會議所關注的重點之一，李家
超重申，政府對毒品採取「零容忍」的態度，
指雖然愈來愈多國家放寬對大麻的管制，但強
調大麻在香港仍被視為毒品。他表示，世界衛
生組織亦提出，大麻對人體的傷害非常大，指
警方對使用大麻會保持高度警惕，其他部門亦
會繼續按照風險評估，採取不同的打擊行動。

增資源減槍支流入風險
另外，今年1月至10月有4宗案件涉及真
槍，李家超指政府非常關注不法之徒將槍械拆
件再郵寄到本港的情況，「全部應在關口第一
時間堵截，槍支流入除了罪案方面，也涉及有
可能是恐襲，近期跨部門反恐專責組對槍支流
入方面已開始工作。」他指海關已經增加資源
將槍支流入風險減至最低。
李家超並在會議上提及政府正檢討超強颱風
「山竹」10月襲港後的善後工作，指當局已制
定出大方向，一旦日後再次遇上同類大型天
災，政府評估整體情況會考慮動用政府以外的
後備資源或能力，而向內地尋求協助亦是做法
之一。
保安局之後補充，稱當局正檢討加強政府救
災及復原能力，向內地尋求協助是指是否有空
間向內地應急部門借用工具、器材及儀器等，
透露內地打撈部門已表示樂意考慮在打撈船隻
方面向香港提供可行協助，但保安局強調有關
方案現階段仍在探討及研究。
律政司司長鄭若驊、民政事務局局長劉江
華、勞工及福利局局長羅致光、教育局局長楊
潤雄，及懲教署署長胡英明亦出席聯席會議。

香港文匯報訊（記者 文森）香港

去年的罪案率創1971年以來的新低，

但有個別種類的罪案情況仍然猖獗，

政務司司長張建宗昨日出席「2018年

撲滅罪行聯席會議」時表示，當局會

繼續加大宣傳和教育，提醒市民要

「精明防騙」。另外，保安局局長李

家超在會議上強調，特區政府對毒品

「零容忍」，形容毒品問題是整個社

會的問題。
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香港文匯報訊（記者 文森）保
安局副局長早前率領6名跨部門反
恐專責組成員到訪新疆5天，了解
當地政府如何打擊恐怖主義活動，
警務處處長盧偉聰昨日指，香港是
安全的城市，政府需要到曾經發生
恐襲的地方取經，學習如何收集情
報及預防恐襲等。
盧偉聰指，反恐小組會到內地或外

國學習反恐工作，包括如何預防、如
何蒐集情報、如何調查，但強調未必
所有外地經驗都適用於香港。
盧偉聰並指是次跨部門反恐專責

組的訪問行程未有參觀新疆的「再
教育營」。他強調小組的工作是針
對恐怖活動和恐怖分子，跟「港
獨」問題執法無關。
跨部門反恐專責組在今年4月成

立，成員包括由警務處、入境處、
海關、懲教署、消防處及政府飛行
服務隊人員，專責組的工作是在原
有反恐架構上提供另一個跨部門反
恐平台，專職監察全球恐怖主義趨
勢及反恐措施，檢討及改善本港的
反恐策略，加強反恐情報搜集及交
流等。

香港文匯報訊（記者 文森）民主黨立法
會議員林卓廷和尹兆堅日前接獲警方通知預
約拘捕和檢控，指他們涉嫌阻礙立法會人員
執行職務，而尹兆堅更被指涉及普通襲擊，
警務處處長盧偉聰昨日回應時表示，警方在
接獲報案後就會作出跟進，過程不會考慮涉
事人的背景，並強調調查過程公平公正。

會先諮詢律政司法律意見
盧偉聰被問及議員議政權利及妨礙立法會

人員執行職務之間應如何取得平衡時表示，
警方只負責搜證調查，警方決定如何跟進前
會先諮詢律政司的法律意見。他並指有關案

件即將進入司法程序，所以拒絕透露細節。
他強調，調查過程是公平公正地進行的，

「案件接獲有人報案，無論案件涉及什麽人
的背景，有人報案，我們都會公平公正展開
調查，做出蒐證的工作，包括找證人錄取口
供，在現場閉路電視取錄像來看。」
多名反對派議員在今年6月13日立法會審
議「一地兩檢」條例草案時抗議主席梁君彥
不准其發言，林卓廷被逐出會議廳後拒絕離
開，尹兆堅更一度試圖衝向主席台。兩人最
終被保安抬走，過程中發生推撞。兩人和兩
名保安均報稱受傷，立法會行政管理委員會
其後決定報警處理。

林卓廷尹兆堅案 一哥：公正調查 專責組訪新疆 取經反恐預防

香港文匯報訊（記者 文森）行政長官
林鄭月娥昨日出席「2018年撲滅罪行聯席
會議」時讚揚警隊一直盡忠職守、秉持公
正、克盡己職，維持社會秩序和保障公眾
安全，指警隊在處長盧偉聰的帶領下取得
驕人的成就，對香港能夠維持良好治安功
不可沒，令市民得以安居樂業，而商界亦
可以放心在香港營商。
「撲滅罪行聯席會議」每兩年舉行一
次，林鄭月娥兩年前以政務司司長身份出

席會議時曾表揚警隊在回歸以來面對挑
戰、迎難而上的精神，和與時並進、重視
溝通、精益求精的服務承諾。
她昨日再次出席會議亦表明會支持並

讚賞警隊在盧處長帶領下取得驕人的成
績。
香港是舉世公認最安全的城市之一，林

鄭月娥表示，香港的罪案率較許多國際城
市均要低，「自2014年起，以每10萬人口
計的罪案率跌破1,000宗，2017年的罪案

率為758宗，更是自1971年以來最低。」
她形容香港的治安情況處於相當理想水
平，透露警方在今年首10個月只是錄得
45,653宗罪案，較去年同期進一步減少
1,433宗。

84%受訪者滿意警隊表現
林鄭月娥續指，市民雖然對警隊有極

高期望，但警隊亦不負所託，能盡忠職
守、秉持公正、克盡己職，維持社會秩

序和保障公眾安全，為本港締造良好的
治安環境。
她引用香港大學民意研究計劃負責的

「2018年警隊服務滿意程度調查」指，
84%受訪者均滿意警隊整體服務表現，
而表示非常滿意的更有41%，兩個數字
都是2000年開始進行調查以來最高。
她指一個社會的良好治安是法治、文

明、政府管治的指標，也是各執法部門的
共同努力，讚揚警隊對香港的良好治安功
不可沒，「香港的警隊非常優秀，在國際
社會亦得到廣泛認同，實在值得香港人引
以為傲。」

特首：治安良好 警隊居功

何君堯：IPLSA獻力於公益法服
香港文匯報訊（記者 文森）民

政事務局前副局長許曉暉英年早
逝，喪禮不公開，家屬將於12月16
日（周日）下午假灣仔會展舉行追
思會，讓有心人一起緬懷許曉暉短
暫卻豐盛的一生。追思會歡迎公眾
參與，為維持現場秩序，主辦單位
鼓勵大家先登入許曉暉紀念網站
（https://www.florencehui.hk）報名
登記。
至於許的喪禮將以私人形式進
行，屆時秉承她一貫謙卑低調的風
格。
許曉暉的家屬並呼籲，大家可將
心意捐到港澳台灣慈善基金會「愛
心獎─許曉暉慈善基金」。

喪禮將以私人形式舉行
許曉暉出身銀行界，2008年加入
政府出任民政事務局副局長，今年
2月出任香港故宮文化博物館董
事。許曉暉日前因病離世，終年44
歲。
其丈夫昨日在報章刊登訃聞，指
會秉承太太一貫謙卑低調的風格，
喪禮將以私人形式舉行，下周日下
午三時，於香港會議展覽中心舊翼
四樓君爵廳舉行追思會，「讓一直
關心她的人，一起緬懷曉暉短暫卻
豐盛的一生」。
「愛心獎──許曉暉慈善基金」
聯絡人表示，基金是按照她臨終的
遺願而成立，希望發揚更多愛心。
許曉暉生前是「愛心獎」的評審委
員，如今繼續遺愛人間，可見她相
當有心。

許曉暉去年離開「熱廚房」後跟
隨易微堂會長梁公隼學習易理，梁
在報章撰文，透露許離世兩日前突
然肺積水，初時無礙，最終撒手人
寰。

易學老師：「辭官」為陪孩子
梁公隼在文中稱，坊間指許曉暉

未能「坐正」局長而鬱鬱不樂的說
法不正確，指她「辭官」只因健康
日差和想陪伴孩子。
他說，首次見許曉暉就發覺其太

淵穴瘀黑，於是告訴她肺部應有重
病，而她離世前兩天肺積水，入院
抽了一升半水，「她一早已知有
病，仍不願醫，可見她並不畏
死。」
許曉暉的家人為她開了紀念網

站，記載她的生平、往事和悼念文
章等，家人撰寫生平時形容許曉暉
總以淡然的心積極處理家中瑣事和
工作，這「事忙而心不忙」的境界
和態度令她時刻保持笑容，即使在
醫院裡人生快走到盡頭時，亦是如
此。

曾德成讚通過表現建口碑
邀請許曉暉任其副手的民政事務

局前局長曾德成撰文稱，當年正懷
孕的許曉暉挺着大肚子與他見面，
本來政府提供的推薦名單中，副局
長另有首選，但自己與她談過後不
作他想，又指她上任後初期遇到不
少困難，但從不向他申訴別人不
是，而是通過自己的表現建立口
碑。

■國家法官學院及國際公益法律服務協會在活動上簽訂粵港澳大灣區法律人才研修班項目合作協議。■梁振英在晚宴上致辭。

▲「2018年撲滅罪行聯席會議」昨日舉行。

◀青年民建聯早前聯同警方派發防騙宣傳單張。 資料圖片


